

EL VIGÍA CATÓLICO

Precio de suscripción:
0.50 PESETAS
al mes

DE CIUADADELA
CON CENSURA ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y REMITIDOS
á Precios convencionales. Pago
adelantado
ADMINISTRACIÓN: STA. CLARA, 28

ADHESIONES

Con ocasión de haber acudido el Ilmo. Cabildo de esta Santa Iglesia al palacio episcopal, el día 24 de Diciembre último, para felicitar al Excmo. Prelado de la diócesis las Santas Pascuas de Navidad, como acostumbra verificarlo todos los años en igual día, el M. I. Sr. Arceiano, en calidad de Presidente accidental de la Ilma. Corporación Capitular, aprovechó aquella oportunidad para manifestar al Excmo. Sr. Obispo que el Cabildo Catedral de Menorca se adhería de una manera la más decidida á la protesta que S. E. Ilma. había elevado al Gobierno de S. M., en unión de todo el Episcopado español, contra el proyecto de ley de Asociaciones, por considerarlo atentatorio á la libertad de asociación y enseñanza, opresor del derecho que tienen los padres de familia de elegir los Profesores que hayan de dar instrucción á sus hijos, y contrario á los sagrados intereses de la Religión Católica, que es la Religión del Estado, no menos que á los intereses de nuestra querida Patria.

Reunido el Clero benefical y parroquial y demás de esta ciudad en el salón de recepciones del Palacio Episcopal al propio motivo de felicitar las Pascuas á su venerable Prelado; el Provisor y Vicario General aprovechando tan oportuna ocasión y haciéndose intérprete de la voluntad y sentimientos que le eran conocidos del Clero allí reunido y del restante de toda la Diócesis, en nombre y representación de todo dicho Clero, se adhirió de todo corazón á la autorizada y vigorosa protesta de su venerable Prelado contra el proyecto de ley de Asociaciones, que está puesto á discusión en el Congreso de Diputados, por estimarlo en especial, por lo que mira á los Institutos religiosos; tiránico, antirreligioso y antipatriótico; tiránico porque usurpa atribuciones que no competen al Estado, sino á la Iglesia de Cristo, de la que han procedido; antirreligioso, porque hiere mortalmente á las Órdenes religiosas, que por su estado de perfección y observancia de los consejos evangélicos son el más preciado orna-

mento de la misma Iglesia y antipatriótico porque los institutos religiosos con su enseñanza, ejemplo y oraciones contribuyen muy principal y eficazmente al bien y prosperidad de la patria.

Plegue á Dios, Excmo. Sr. no sea aprobado, como así es de esperar en la católica España, tan inicuo proyecto de Ley.

El Rvdmo. Prelado, en uno y otro acto, agradeció con expresión de vivo afecto las felicitaciones y testimonios de obsequiosa adhesión de que se le hacía objeto. Se felicitó á sí mismo, por hallarse con un Consejo y Clero ilustrados, fieles y celosos con que seguir en empresas del provecho de la religión y de la gloria de Dios. Y fijándose en el punto de la protesta contra la ley de asociaciones, alabando cuanto era justo, el acto de todo el clero y el resultado de las firmas y adhesiones de la Diócesis, á aquella protesta, dijo que, si, como bien sabían todos la religión y la Iglesia no pueden faltar, tampoco ignorábamos que Dios quiere valerse de sus criaturas libres, como de sus agentes, para sus fines, de que nacia el deber de nuestra correspondencia á sus llamamientos y cooperación á sus altos designios, hasta el sacrificio y hasta la muerte. Concluyó haciendo votos porque en la conmemoración de la venida de aquel que trajo al mundo la justicia y la paz, empecemos á entrar en el nuevo goce de aquellos inestimables dones.

Las exposiciones de protesta de Menorca contra el proyecto de ley de asociaciones han sido presentadas en las Cortes, en sesión del último 24, por nuestro digno Diputado, quien contestó á nuestro Rxdmo. Prelado, aceptando gustosamente el encargo y enviándole el diario de las Sesiones, en el cual constan los actos de presentación y aceptación.

A la salida de este *Boletín*, pasan de mil las nuevas firmas de adhesión al mensaje de protesta, que se enviarán para unirlas á las ya enviadas, cuando se reciban otras muchas anunciadas para dentro de breves días.

Del Boletín Oficial de Obispado.

Nochebuena láica

Suprimida en París la Misa del Gallo,

á consecuencia de la persecución emprendida en Francia contra el catolicismo, compensóse la falta concediéndose, por las autoridades de la «ciudad de la luz», amplísima libertad á los dueños de «restaurants, cafés y tabernas, para tener abiertos sus establecimientos toda la noche.

Como consecuencia de ello, la Nochebuena parisién tuvo un hermoso caracter laico. Cada una de sus horas se señaló por media docena de atropellos, tal cual asesinato, y un número infinito de borracheras.

Citaremos unos cuantos casos de expansión laica:

En una taberna de la rue Saint-Honoré entraron dos individuos. En vista de que tardaban en servirles, y sin duda para entretener la espera, propinaron una puñalada en la espalda á un pacífico cliente, y arrancaron la oreja derecha, de un mordisco, á una parroquiána.

M. Raul Brenot, cocinero, salió de su casa para echar una carta al correo. En el camino tropezó con dos individuos desconocidos, quienes, sin que mediase la más pequeña provocación, le dieron una cuchillada en el vientre.

La víctima de este repugnante delito falleció á poco de ingresar en el hotel Dieu.

En la calle Rivoli, un pintor, llamado Manuel Coubras, pasó la Nochebuena dando tajos con una navaja de afeitar á cuantas personas se le ponían al alcance.

En una taberna de Villancourt, un obrero la emprendió á tiros contra los concurrentes, hiriendo de gravedad á varios de ellos.

Resumiendo: durante la noche citada se registraron en París ocho homicidios, y fueron conducidas á las comisarias, por atentados de diferentes clases, 309 personas. De modo que pueden estar satisfechos los laicisadores franceses al ver cómo se van laicizando sus compatriotas.

¡Delicioso!

Rarezas de los japoneses

Dijo un escritor satírico que si se cerrase en una habitación á dos yanquis desadinerados, á los cinco minutos se

habrían ganado mutuamente buen golpe de dollars. Santa Apuesta habría hecho el milagro. Desde ahora esta santa figura entre las veneradas por los japoneses. Sus pujos de civilización han hecho el milagro.

Dicen los telegramas de la ciudad de Tokio que con motivo de la botadura del acorazado «Satsuma», verificada en Yokohama, se cambiaron apuestas cuyo valor monta á 2,500.000 francos, respecto al éxito de la operación. Algunos de los apostadores compraron á los obreros encargados del lanzamiento para que éste fracasara. Sólo la vigilancia de las autoridades impidió que triunfase tal empeño.

Este botón de muestra encantará á los que hacen del Japón modelo de todas las virtudes. Este pequeño tallo yanqui que florece en el Nipón, indica que los amarillos son más modernos de lo que se creía. Tal acaecimiento, al día siguiente de la borrachera patriótica, es significativo. Ahora sí que marcha el imperio del Sol Naciente por vías firmes de progreso.

Boletín Religioso

CULTOS

Jueves, 17.—La Misa y oficio divino son de San Antonio Abad, Patrón principal de Menorca con rito doble de 1.ª clase y octava color blanco.

En la Catedral, predicará el Rvo. D. Pedro Benjam Pbr. Después de Nona Procesi6n solemne.

En Maria Auxiliadora, continua la esposici6n diaria del Santísimo, los días festivos de 3 á 5 y los días laborables de 5 y media á 7.

En San Antonio termina la Novena al Santo Titular.

En la Iglesia de San Antonio, á las 7 y media se celebrará solemne Misa, con comuni6n general.

Por la tarde, á las 4 y media, conclusi6n de la novena al Santo Titular, serm6n á cargo del Lic. Rvd6. D. Pablo Brunet, Pbro. Catedrático del Seminario, terminándose con solemne *Te-Deum*.

Viernes, 18.—La Misa y oficio divino son de la Catedral de San Pedro en Roma, con rito doble mayor color blanco, haciendo conmemoraci6n de San Pablo Apostol.

Sabado, 19.—La Misa y oficio divino son del 3.º día de la octava de San Antonio con rito semidoble, haciendo conmemoraci6n de los Santos Mario y compañeros martires.

En San Agustín y Maria Auxiliadora Felicitaci6n Sabastina á Maria Inmaculada.

Gacetilla

Honrosa distinción.—Nuestro venerable Prelado ha sido nombrado recientemente Presidente Honorario de la *Sociedad Arqueológica Ebusitana* en uni6n del Excmo. Sr. Obispo de Sion y el eminente arqueólogo P. Fidel Fita. S. J.

Nuestra más cordial enhorabuena por tan honrosa distinción.

Funerales.—Por indicaci6n del Excmo. Sr. Obispo, el Ilmo. Cabildo Catedral ha dispuesto celebrar un solemne funeral en sufragio del alma del que fué dignísimo Prelado de esta Di6cesis, Excmo. Sr. Castellote.

Se celebrará el próximo sábado día 19 de los corrientes.

Para la procesi6n de San Antonio.—Los concejales á quienes corresponde montar en la procesi6n del Patr6n de Menorca, que se ha de celebrar mañana, son los Sres. Febrer, Florit y Llabrés.

Funerales.—El lunes se celebró en la Catedral solemne Misa de *Requiem* en sufragio del alma del Sr. D. Francisco Pirís Xalambri, (q. e. p. d.) por ser el séptimo aniversario de su muerte.

Asistió la familia, algunas personas, y varios pobres.

Acertados acuerdos.—Nuestro Ayuntamiento acordó consignar en acta el sentimiento que ha causado á la Corporaci6n Municipal la muerte del Excmo. Sr. D. Salvador Castellote, Obispo que fué de esta Di6cesis.

Así mismo acordó colocar en las obras que se efectúan en el *Cami de Baix* á los obreros albañiles que actualmente se encuentran sin trabajo.

En la Casa Salesiana.—El domingo último se pusieron en escena por una secci6n de niños que asisjen á las clases de los PP. Salesianos, los dramas *Covadonga*, *Dimas y Eleazar*; sorteándose además entre los niños algunos bellos objetos.

La interpretaci6n de los referidos dramas fué en extremo acabada, siendo los infantiles actores aplaudidos por los asistentes á la funti6n.

Solemne funeral.—El próximo sábado 19 á las 8 de la mañana, en la Iglesia de los PP. Salesianos, se celebrarán solemnes sufragios por el alma del Excmo. Sr. Castellote (Q. E. P. D.) insigne bienhechor de la Obra de D. Bosco.

Sport 1.º Campeonato.—Como habíamos anunciado, celebróse el Domingo en el paseo del Borne el partido extraordinario de Foot-Ball, por los *teams* de el Club All-Right.

La lucha duró el tiempo reglamentario sin que ninguno de los dos bandos pudiese apuntarse un sólo *goald*.

Probablemente y si el tiempo no lo impide, continuarán el partido el próximo domingo.

Automóviles.—La Junta que se reunió el miércoles por la noche, como anunciamos, acordó gestionar la compra de dos nuevos automóviles, uno como el que ya

posee, y otro más pequeño.

Celebraremos que prosperen los acuerdos tomados por la Junta.

Buque.—El día 12 del actual el vapor «Violeta» llegó á Carloforte.

Revista.—El Capitán de Carabineros Sr. Lopez el sábado último pasó revista á las fuerzas de dicha Arma que guarnecen esta ciudad.

Lo celebramos.—El jefe del partido conservador D. Antonio Maura ha escrito una carta á D. Manuel Guasp, en la que le dá á conocer el fallo del Consejo de Instrucci6n Pública sobre la Normal de maestras de Baleares, fallo que resuelve que la normal de Palma continúe á cargo de las religiosas del *Real Colegio de La Pureza*.

Nueva ley.—El General Weyler ha hecho figurar en los presupuestos una ley concediendo el ascenso á los sargento de la guardia civil, mientras salen de la Academia los alumnos de este instituto.

Como la reforma comenzará á regir inmediatamente, y hay necesidad de oficiales, serán enseguida promovidos á segundos tenientes de la escala de reserva los sargentos que reúnan determinadas condiciones.

Estos cubrirá las vacantes que haya, pasando á ser jefes de línea.

El Gobierno en crisis.—Con motivo de discrepancias surgidas entre los ministros á proposito del proyecto de ley de Asociaciones, y de la diversidad de pareceres sobre la reapertura de las Cortes, el Gobierno se halla en crisis.

Mañana se presentará el Sr. Vega de Armijo á D. Alfonso ante el cual planteará la cuesti6n.

Créese que se formará un Gabinete presidido por el Sr. Montero Rios sin Cortes y sin el apoyo de los señores Canalejas y Moret. Reina expectaci6n y se hacen comentarios para todos los gustos.

Telegrafiaré urgente lo que suceda para que estos lectores estén al tanto del curso de la crisis.

El Sr. Obispo de Menorca acaba de enviar veinticinco pesetas á la viuda de un tablero que pereció ahogado hace algunas semanas.

Velada literario Musical.—Mañana á las 6 de la tarde, en el Circulo Cat6lico, habrá velada literario-musical, en honor de San Antonio Abad.

Mallorca

Palma.—El falucho «Santa Magdalena» que estaba en la isla de La Porrassa aprovechando la calma salió para Palma, encontrando á cierta distancia un falucho volcado y sobre cuya quilla ha-

bia un muchacho quien dijo, que su padre se había arrojado al agua para ganar tierra, cosa que no se sabe si la adquirió.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del Comandante de Marina.

En los astilleros de esta ciudad trabajan unos cincuenta operarios en la construcción de faluchos y botes para esta matrícula.

Los telegramas transmitidos de la Península e islas Baleares a las Canarias valdrán 2 pesetas y no excede de quince palabras, y por cada una más 20 céntimos.

Los telegramas entre las diversas islas de Canarias que lleven igual número de palabras ó sea de una á quince, pagarán una peseta, y además 10 céntimos por cada palabra de exceso, y 50 y 5 céntimos respectivamente, para los telegramas entre dos estaciones de una misma isla.

Se ha inaugurado en esta ciudad La Gota de Leche habiendo asistido al acto todas las autoridades, habiendo efectuado la bendición de las dependencias el Ilmo. Sr. Obispo.

Gracias á los sentimientos caritativos de muchas personas, se ha podido dotar á La Gota de Leche del material necesario. Este, que ha sido recibido de París es completo.

El local está formado de planta baja y piso inferior. En éste está instalado el esterilizador de leche. En la sala de despacho, se han instalado las estaterias donde están dispuestos los frascos biberones, que son en número de mil, los cuales son de cristal con un cierre hermético y á los cuales se les aplica una tetina de goma. El número de estas es de quinientas. Uno de los aparatos es el limpiador de biberones, muy perfecto.

Ha llegado á este puerto fondeando junto al muelle nuevo, el vapor Duplex, de la Eastern Telegraph Company, de Inglaterra.

Un hermoso vapor, de elegante corte, pintado de blanco, es el Duplex, el cual desplaza unas 800 toneladas, estando compuesta su tripulación de 57 plazas.

A su bordo conduce á la comisión designada para estudiar sobre el terreno el tendido del cable directo entre Barcelona y Palma.

Los comisionados, en la travesía de Barcelona á Palma, han fondeado la profundidad del mar. Allí donde ha sido mayor es de 2.320 varas.

No se sabe todavía el grueso que tendrá el cable, lo cual depende de las profundidades del mar.

La comisión estudió el terreno, designando después, para punto de amarre, la cala de Porto Pi, junto á la torre del vigía.

El tendido del nuevo cable empezará dentro brevísimo plazo.

En la villa de Buñola se han declarado seis casos de viruela.

Ibiza

Ibiza.—En la última sesión celebrada por la Cámara de Comercio de esta ciudad se acordó dirigirse al ministro de la Guerra Gral. Weyler, en súplica de que se aumente la guarnición de Ibiza.

—El almendrón cotizabase en el mercado de Felanitx, á 92'00 pesetas el quintal.

—Un operario que trabajaba en el Teatro Lírico, hace días tuvo la desgracia de caerse, produciéndose algunas heridas.

—Con gran actividad continúan las obras del nuevo matadero.

En la Junta General celebrada por la Sociedad Arqueológica Ebusitana, quedó constituida la junta Directiva para el presente año, de la que son Presidentes honorarios el

R. P. D. Fidel Fita S. J.

Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Sión.

Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Menorca.

España

El Excmo. Sr. Arzobispo de Valencia ha dispuesto que con motivo de las pasadas fiestas de Navidad, y aparte de las cantidades que han sido distribuidas entre los establecimientos benéficos procedentes de los fondos del Indulto Cuadragesimal, sean repartidas por su cuenta á los pobres de las parroquias de la capital 2.000 pesetas y otras 1.000 á las Conferencias de San Vicente de Paúl.

¿Cuándo oiremos decir otro tanto de Soriano y Blasco Ibáñez?

Pero que sea verdad, pues estamos tan acostumbrados á que sus periódicos nos den gato por liebre, que dudamos de su veracidad.

Mas... espéremos sentados.

Cuenca.—El Obispo de esta diócesis ha organizado un triduo en la Catedral para impetrar del Altísimo el favor en contra del proyecto de ley de asociaciones. Después habrá una misa de Comunión general.

Gijón.—Se anuncia la retirada del Ayuntamiento de los concejales católicos y de los conservadores, por haberse aprobado una proposición favorable al proyecto de ley de asociaciones.

Dicen de Pamplona que un furibundo alpargatero ha despedido á dos obreros por negarse á vitorear la República y la nefanda ley de Asociaciones un domingo mientras se verificaba la viril protesta de los católicos.

¡Viva la libertad, y... muera quien no piense como yo!

Uno de los agraciados con el premio mayor de la lotería de Navidad, Antonio Segrellés de Villajoyosa, ha sido encarcelado.

Obedece esto á que después de haber sido recogidas cien participaciones de peseta extendidas con su firma y pagadas, se han presentado cuatro personas más con otras participaciones, también de peseta, análogas á las ya satisfechas,

Esto prueba que Antonio había querido ganar unas pesetas cobrando más de lo debido, confiando sin duda en que el número no saldría premiado.

Por esta vez no le ha salido bien la combinación, y ha ingresado en la cárcel.

En Zaragoza ha causado gran júbilo la noticia de haber sido aprobado por el Senado francés el convenio franco-español para la construcción de los ferrocarriles transpirenaicos.

Se proyecta llevar á cabo una gran manifestación de gratitud hacia el Gobierno, que se hará extensiva al Consulado francés y al Sr. Moret.

Telegramas

Madrid, 10.—Despachos recibidos de Sicilia dicen que el volcán Etna presenta síntomas de una próxima erupción.

Por el cráter salen espesas humaredas.

La erupción se considera inminente.

Las gentes que viven en las inmediaciones del volcán abandonan sus viviendas por temor á una catástrofe.

Madrid, 11.—El premio gordo del sorteo celebrado ayer lo obtuvo el número 20.976 y no el 20.916, como antes telegrafíe.

S. M. el Rey D. Alfonso XIII ha visitado la Exposición catastral que se está verificando.

El Monarca salió muy conplacido de la visita haciendo grandes elogiós de la Exposición.

Madrid, 12.—El ministro de Instrucción pública D. Amelio Jimeno ha puesto á la firma el real decreto creando en palma una escuela de comercio.

Telegramas recibidos de Londres comunican que el Rey Eduardo VII se propone visitar á Madrid en el próximo mes de marzo.

Comunican de Barcelona que los estudiantes de medicina de aquella Universidad se han declarado en huelga, negándose á entrar en clase.

El señor Montero Ríos, hablando sobre la situación política actual, ha manifestado su opinión de que los liberales permanecerán largo tiempo en el poder.

Se ha acordado definitivamente que las Cortes reanuden sus sesiones el día veinticinco del actual.

Se ha recibido un telegrama oficial de Tanager manifestando que se ignora el paradero del conocido bandido El Raisuli.

El Presidente del Consejo marqués de Armiño se muestra muy optimista.

Ha declarado que el Sr. Moret le ha ofrecido su apoyo para sacar á flote la ley de asociaciones y también para llevar adelante el impuesto de sujeción de consumos.

Obra Nueva

EPISODIOS RIBEREÑOS

NOVELITAS Y NARRACIONES

por D. Angel Ruiz y Pablo

Un tomo de 250 páginas en papel satinado

EN RÚSTICA 2'50 PESETAS

Se halla de venta: en Ciudadela en esta Fototipia y Tipografía de don Antonio Moll Camps en la Imprenta Católica, y en la Imprenta de Don Salvador Fábregues.

En Mahón; en la Imprenta de «El bien Público», en la Imprenta y Librería de D. Bernardo Fábregues, Nueva 25; en la Librería de D. Marcelino Busutil y en casa de don Antonio Tutzó.

En Alayor están encargados de la venta don Pedro Camps, cartero, y D. Rafael Timoner, estanco.

En Villacarlos, D. Bartolomé Galiana.

En Mercadal, D. Miguel Pons Fanals.

En Ferreriss, D. José Cardona Fullana.

ROMA

Con motivo del quincuagésimo aniversario de la Primera Misa de Su Santidad Pío X, se dice que el Padre Santo concederá un Jubileo universal que dará principio el 18 de Septiembre de 1907 terminando el 18 del mismo mes de 1908, en cuya fecha tuvo lugar aquel fausto acontecimiento.

Cuando Pío X fué elevado al Solio Pontificio no publicó el Jubileo que los Soberanos Pontífices acostumbran á conceder entonces por estar muy reciente el del Año Santo; así el próximo Jubileo conmemorará también la coronación del Pontífice reinante.

Extranjero

Los negros de todos los Estados norte y sudamericanos, han enviado un Mensaje á Washington, pidiendo que los Estados Unidos funden un Estado negro independiente en el centro del Africa.

En Servia aseguran haberse descubierto un complot antidinástico contra el rey don Pedro y su familia, pretendiendo instalar en su lugar un príncipe extranjero.

En la costa americana del Pacífico aumenta la agitación antijaponesa.

Es muy probable que los japoneses sean excluidos de las escuelas del Auckland.

Los diputados californianos se verán obligados a insistir para que los obreros japoneses sean echados del territorio norteamericano.

Los periódicos de San Francisco aconsejan la rebelión en el caso de que el Gobierno federal adopte la misma actitud de Mr. Roosevelt.

El Vaticano se ha propuesto no decir nada respecto al presupuesto de Cultos de Francia, dejando en plena libertad á los católicos.

En Lisboa, el rey don Carlos ha recibido con las ceremonias de costumbre al nuevo Nuncio Julio Ponte.

El Sr. Arzobispo de Parley (Estados Unidos) ha ordenado á todos los sacerdotes de su diócesis que después del Santo Sacrificio de la Misa recen por Su Santidad el Papa.

Ha publicado una declaración diciendo que el Gobierno francés persigue á la Iglesia, con objeto de apoderarse de sus bienes. Protesto del inicu atropello que el Gobierno francés realiza con la Iglesia de Francia.

Dicen de París que el Gobierno prosigue la persecución contra los católicos, habiéndose incautado de nuevos templos y seminarios.

Entre los católicos franceses se va acentuando la oposición á la nueva ley de Briand por considerar que es opresora para la Iglesia. En algunas provincias, donde más arraigados están los sentimientos religiosos, el Gobierno no ha tomado medida ninguna contra el culto, por temor á de-

sordenes.

Dios se apiade de la desventurada Francia!

Washington.—El «Morning Post» dice que un alto funcionario le ha manifestado que el gobierno de los Estados Unidos se opone firmemente á la anexión de Cuba, pero que procura facilitar toda clase de elementos á la isla para su estabilidad permanente.

VARIEDADES

En 1634 se construyó la primera bomba para la elevación de agua.

En 1666 se planteó en Londres el alumbrado y barrido de las calles.

En 1669 se cantó la primera ópera italiana en París.

En 1670 se fabricó la primer máquina para hacer medias.

En 1680 se inventaron los paraguas.

NOTAS BIBLIOGRÁFICAS

Son de admirar los dibujos para bordados, labores y encajes que publica el cuaderno n.º 33 de esta Revista ilustrada para señoras, especialmente la lámina de colores que en dicho cuaderno se acompaña por corresponder á la 1.ª edición de lujo.

La empresa de tan importante publicación quincenal ha introducido una mejora que seguramente será del agrado de sus abonados puesto que serán obsequiados con regalos sorpresa que por sorteos gratuitos mensuales adjudicará á los favorecidos por la suerte y dichos regalos consistirán en labores de adorno á elección del agraciado por valor de 25 pesetas cada una, de modo que los premiados obtendrán un objeto de adorno equivalente en más del doble precio de su abono.

Felicitemos á la referida empresa tanto por la reconocida utilidad de su completa Revista, como por los desinteresados sacrificios que se impone en beneficio de sus suscriptores.

Pídanse catálogos en la Administración de Barcelona, calle del Pino, 16.

Sección de Anuncios

Fábrica de Hormas y Tacones

Á MÁQUINA DE

J. SERRA Y H^{os}

Negrete, 61.—CIUDADELA

Con el fin de favorecer á cuantas personas vengan honrando nuestro modesto taller, tenemos el gusto de ofrecer un variado surtido de hormas de todas clases, desde la bota de montar hasta el zapato.

También fabricamos tacones de diferentes modelos y maderas á precios muy reducidos.

Deceando vernos favorecidos de este respetable público, tenemos el gusto de ofrecerles nuestro modesto establecimiento y nuestro activo servicio.

Negrete, 63.—CIUDADELA

Planchadora

Dolores S. de Ramón, recién establecida en esta ciudad, ofrece sus servicios al respetable público ciudadelano en su domicilio. Calle de S. Cristóbal n.º 8, piso 1.º puerta 1.ª

Fototipia y Tipografía de A. Moll y Camps

Núm. 41 El Clero, la Agricultura y la Cuestión Social-- Folletín de EL VIGÍA CATÓLICO

tiempos habiase reconocido el poder bienhechor de estas plantas, habiendo sido celebrada en prosa y en verso la alternación de los cereales con las leguminosas; pero no sabíase á que atribuir esa virtud bienhechora. Ahora bien el problema que presentábase á los químicos era el siguiente: antes de sembrar la leguminosa, practicando el análisis del terreno, llegamos á conocer la cantidad de ázoe que contiene; á esa cantidad añadimos otra mediante el abono mineral. Sembrada la leguminosa y recolectada la cosecha hacemos nuevamente el análisis del terreno y vemos con asombro que tiene la misma ó más cantidad de ázoe que antes, á pesar de haber la leguminosa exportado bastante en sus hojas y raíces. ¿Cómo se explica esta, al parecer, verdadera paradoja?

Las discusiones científicas tomaron nuevo y creciente calor, y las conclusiones satisfactorias afortunadamente no se hicieron esperar.

En aquel famoso campo experimental que á expensas de Napoleón III, habiase instituido en Vincennes, tras prolijas y repetidas experiencias, Ville, el gran químico Hagronómo francés que habia ya fundado la teoría de los abonos minera-

les, vino en 1884 á las siguientes conclusiones:

I. Hay algunas plantas, las leguminosas, las cuales tienen la singular propiedad de ir absorbiendo el ázoe de la atmósfera.

II. Hay otras plantas, todos los cereales, que necesitan encontrar en el terreno el ázoe, pues le sirve de indispensable abono y contribuye á su existencia y desarrollo.

Las primeras fueron llamadas más tarde por Schultz-Lupitz plantas *acumuladoras de ázoe*, las segundas *consumidoras de ázoe*.

Tras este hermoso preludeo Ville fué formulando su sistema: helo aquí en su síntesis más sencilla y elemental.

Se siembra una leguminosa y se abona profusamente con ácido fosfórico, potasa y cal: el ázoe no es menester administrárselo, porque la leguminosa lo irá absorbiendo directamente y por si misma de la atmósfera, en cuya inmensa é inagotable capa hállase este elemento en la proporción del 79 por ciento.

Cuando la planta haya crecido, entonces se entierra y de este modo todo el ázoe que la leguminosa habia ido absorbiendo

quedará en beneficio de la cosecha siguiente.

Este descubrimiento señaló un verdadero y estruendoso triunfo de la ciencia agronómica: siguieron las discusiones, y al fin el descubrimiento de Ville, en 1886 fué demostrado rigurosamente científico por Hebríegal coadyuvado por Wilfarth. Poco despues cuando Pasteur hubo echado las bases de la bacteriorología estableciendo que esos organismos infinitamente pequeños llamados bacterias ó microbios son el origen de las fermentaciones, el eminente químico Berthelot lanzaba el palenque del campo científico una nueva teoría por la cual afirmaba que debia atribuirse á la acción de esos microorganismos el hecho de fijarse el ázoe de la atmósfera en el suelo. Esta doctrina suscitó acaloradas disputas, cuyo curso no nos es posible seguir; tan solo consignaremos que tras largos años de trabajo científico al fin en nuestros dias pudieron los químicos determinar categóricamente que las plantas de la familia de las leguminosas contienen en sus raíces unas bacterias ó microbios, los cuales despues de absorber el ázoe de la atmósfera lo elaboran hasta conseguir que puede servir